



CONFERENCIA "CÓMO SEMBRAR UN ÁRBOL"

Dentro de las actividades realizadas en el transcurso del período que cubre el presente informe general de gestión administrativa, se realizaron una serie de **Brigadas Ecológicas de Servicio Comunitario**, mediante los cuales se efectuó la limpieza y reforestación de distintos parques y áreas recreativas de la ciudad. Para realizar el sembrado de árboles, actividad contemplada dentro de las Brigadas ecológicas, se invitó al **Dr. Jorge Torres Leal**, de la **Facultad de Agronomía**, quien impartió a nuestros alumnos la charla "Cómo sembrar un árbol". Esta plática se efectuó en el Parque "Canoas", lugar que fue objeto de reforestación, el día 4 de octubre de 1997.

CAMPAMENTO DE VERANO INFANTIL

Del 4 al 8 de agosto de 1997, se efectuó el **Campamento de Verano Infantil**, ofrecido a los hijos de los trabajadores de esta dependencia universitaria. Este campamento infantil constó de una serie de actividades artísticas y culturales apropiadas para los niños, así como visitas guiadas a distintos centros de interés adecuado a la edad de nuestros niños participantes.

PRIMER CONCURSO DE CUENTO Y POESÍA ESTUDIANTIL UNIVERSITARIO

Como otro más de los eventos culturales enmarcados en la celebración del sexagésimo aniversario de la fundación de nuestro plantel, el día 8 de agosto de 1997 se lanzó la convocatoria a la comunidad estudiantil universitaria para participar en el **Primer Concurso de Cuento y Poesía Estudiantil Universitario**, el cual tuvo una excelente respuesta, participando jóvenes de diversas preparatorias y facultades de nuestra universidad.

Los ganadores en cada una de las categorías se hicieron acreedores a un premio en efectivo y diploma de participación. A continuación se mencionan los alumnos triunfadores en este certamen literario:

Categoría Poesía

Nombre	Escuela o facultad	Lugar
Mario Treviño Salas	Facultad de Filosofía y Letras	Primero
Rolando Dante Sánchez A.	Facultad de Medicina	Segundo
Víctor Manuel Torres L.	Escuela Preparatoria Tres	Tercero



Categoría Cuento

Nombre	Escuela o facultad	Lugar
Claudia Isabel Camacho	Facultad de C. Biológicas	Primero
Carlos Manuel Peña Reyes	Preparatoria Incorporada	Segundo
María Guadalupe Chávez O.	Escuela Preparatoria No. 19	Tercero

La premiación tuvo como marco la **Sesión Solemne de Clausura de los Eventos Académicos, Culturales y Recreativos** conmemorativos del 60º Aniversario de esta escuela preparatoria, efectuado el día 5 de diciembre de 1997.

EXPOSICIÓN DE TRAJES TÍPICOS REGIONALES

Con el propósito de rescatar y preservar las tradiciones culturales de nuestro estado, entre las cuales se encuentra la forma de vestir, tanto en las labores cotidianas como en las festividades especiales de nuestros pueblos, el día 27 de agosto de 1997 se inauguró la **Exposición de Trajes Típicos Regionales**, en una de las salas de la Biblioteca Magna Universidad "Lic. Raúl Rangel Frías". Esta exposición permaneció a la vista del público hasta el 19 de septiembre del año mencionado, siendo apreciada por los visitantes de este centro cultural.

EXHIBICIÓN DE KUNG-FU

El día 6 de septiembre de 1997, se ofreció a nuestros estudiantes y a la comunidad universitaria, una **Muestra de Artes Marciales**. Esta exhibición estuvo a cargo del **Instituto Deportivo de WUSHU (Kung Fu) Pérez Góngora**, cuyos alumnos mostraron sus habilidades en esta disciplina en el escenario del Aula Magna de nuestra universidad. Algunas de las ejecuciones realizadas se centraron fundamentalmente en el manejo de armas orientales y los estilos del Wushu, clasificados en sistemas internos y sistemas externos. Esta muestra de Artes Marciales fue muy apreciada por nuestros estudiantes, gracias a lo vistoso de las ejecuciones.

GRAN NOCHE MEXICANA

Para celebrar las **Fiestas Patrias 1997**, el día 12 de septiembre del año mencionado, se efectuó una "**Gran Noche Mexicana**" en los patios de nuestra escuela. Este evento busca propiciar la convivencia entre nuestro alumnado y personal



docente, así como fortalecer en nuestros educandos el sentido de identidad nacional. La fiesta mexicana, en la cual se departieron los tradicionales antojitos mexicanos, fue el marco propicio para la presentación de las inquietudes artísticas de nuestros estudiantes, a través de la presentación de nuestro grupo de teatro, el cual escenificó "El grito de Dolores".

BRIGADAS ECOLÓGICAS DE SERVICIO COMUNITARIO

Los sábados 20 y 27 de septiembre y 4 de octubre de 1997, nuestros alumnos en coordinación con el personal docente del área de Biología, efectuaron una serie de actividades tendientes a la limpieza y reforestación de diversos parques y áreas recreativas de nuestra ciudad. Estas Brigadas Ecológicas de Servicio Comunitario, se instituyeron con el fin de contribuir al mejoramiento de nuestro medio ambiente. Para la realización de las actividades mencionadas se contó con el apoyo de la Facultad de Agronomía y de la Séptima Zona Militar. El área reforestada abarcó un total de 66 hectáreas en el centro de Monterrey y 2 hectáreas del Parque del Fraccionamiento "Bernardo Reyes", plantándose un total de 500 árboles.

EXPOSICIÓN DE TRABAJOS ACADÉMICOS DE FÍSICA Y QUÍMICA

El día 6 de octubre de 1997, se efectuó la tradicional exposición de trabajos académicos producidos por nuestros alumnos durante la fase modular correspondiente, en las áreas de Física y Química. El evento académico citado tuvo lugar en los corredores de la planta baja sur del edificio que ocupa este plantel, a partir de las 19:30 hrs., contándose con la colaboración de la facultad de Ciencias Químicas, de nuestra universidad.

EXPOSICIÓN DE TRABAJOS ACADÉMICOS DE BIOLOGÍA

Otra de las áreas académicas que no podía dejar de esta presente en las exposiciones de trabajos académicos, es la que forman los maestros de Biología de nuestro plantel. El día 8 de octubre se realizó la exposición correspondiente al área mencionada, para lo cual se contó con la amable y valiosa colaboración de la Facultad de Ciencias Biológicas. En esta ocasión se presentaron una serie de maquetas, modelos y trabajos acerca de la temática de las diversas módulos de Biología con que cuenta el plan de estudios, realizados por nuestro alumnado. Se ha continuado



el impulso a este tipo de eventos, pues consideramos que son el marco apropiado para que nuestros maestros y alumnos, conjugando su creatividad con la información académica, obtengan un aprendizaje y una enseñanza altamente significativa.

FUNCIÓN DE GALA: CONCIERTO CONMEMORATIVO DEL 60º ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA ESCUELA PREPARATORIA TRES

Una de las actividades culturales de mayor relevancia con las que conmemoró esta comunidad escolar el significativo 60º Aniversario de su vida institucional fue, sin lugar a dudas, el Concierto Conmemorativo del Sexagésimo Aniversario de la fundación de la Escuela Preparatoria Tres. Este evento cultural se efectuó el día 10 de octubre de 1997, en el Teatro Universitario, contándose con la presentación de la Orquesta de Cámara de Monterrey, que brindó a la selecta concurrencia un magnífico concierto, en honor de la fundación de este plantel educativo. Al evento asistieron dos de los maestros fundadores que sobreviven: el Lic. Genaro Salinas Quiroga y el Profr. Rogelio Alanís Rojas, así como el Dr. Reyes S. Tamez Guerra, Rector de nuestra Máxima Casa de Estudios, nuestro invitado de honor, y el pleno de esta comunidad escolar.

VIAJE DE ESTUDIOS A LA CIUDAD DE ZACATECAS

Los días 21 y 22 de octubre de 1997, los alumnos de 4º semestre, coordinados por la Academia de Artes y Humanidades, efectuaron un viaje de estudios a la ciudad de Zacatecas, Zac., con el fin de visitar el museo "Pedro Coronel" y otros destacados lugares culturales de la mencionada ciudad. Como ya es una tradición, este viaje representa una magnífica oportunidad para que nuestros alumnos puedan vivenciar de manera directa algunos de los aspectos artísticos estudiados en la materia de Artes y Humanidades.

EXPOSICIÓN DE ALTARES DE MUERTO

Una de las actividades culturales que tienen por objeto la preservación de las tradiciones de honda raigambre mexicana es, sin duda, la que corresponde a honrar a los difuntos. Nuestros alumnos, coordinados por sus maestros, aplicaron su creatividad para confeccionar los tradicionales Altares de Muertos, que en esta ocasión estuvieron dedicados a los ilustres escritores mexicanos Emma Godoy y



Alfonso Reyes. Los altares referidos estuvieron exhibiéndose en el área de asesoría del Sistema Abierto y en el corredor de la planta baja norte de este edificio escolar.

PRESENCIA DEL GRUPO DE TEATRO EN DIVERSAS INSTITUCIONES EDUCATIVAS

Con el objeto de difundir el quehacer cultural de nuestra escuela en diversas instituciones educativas de la localidad, el día 12 de noviembre de 1997 el Grupo de Teatro de este plantel escolar presentó la obra de teatro infantil, "La Maldad Nunca Triunfa", en el DIF de Monterrey, N.L. Esta pieza teatral, original de la maestra **Angelina Casarini**, estuvo dirigida por las maestras, **Dra. Gloria Alicia Sáenz Vázquez** y la **Lic. Hortensia González Treviño**. Los actores que participaron en esta obra son alumnos y docentes de este centro escolar. Este grupo se presentó además en la Escuela "Simón de la Garza Melo" con motivo del 70º aniversario de la fundación de ese plantel, en la Escuela Secundaria Técnica 45 y en el Jardín de niños "La Sertoma de Monterrey".

PRIMER ENCUENTRO DE RONDALLAS UNIVERSITARIAS

El día 14 de noviembre de 1997, se efectuó el **Encuentro de Rondallas Universitarias**, con la participación de diversas escuelas preparatorias de nuestra máxima casa de estudios. Esta actividad artística formó parte importante de los eventos con que celebró esta comunidad escolar el 60º aniversario de haber sido instituida; el lugar que sirvió como marco a la presentación de cada una de las rondallas participantes fue el Aula Magna de nuestra universidad.

PROGRAMA ARTÍSTICO MUSICAL

Con el objeto de brindar espacios y tiempos en los que nuestros alumnos con inclinaciones artísticas muestren las habilidades logradas en el campo de las artes, el día 2 de diciembre de 1997, en el Aula Magna, se presentó el **Programa Artístico Musical 1997**. Dicho evento fue el marco apropiado para que alumnos que integran nuestra rondalla, interpretaron las melodías que conforman su repertorio. Esta presentación de la Rondalla fue dirigida por el maestro **Luis Miguel Puente Patena**, director de la misma. También en esta ocasión se presentó el grupo de Jazz que dirige el alumno **Mario Alberto Saucedo Martínez**.



SESIÓN SOLEMNE DE CLAUSURA DE LOS EVENTOS ACADÉMICOS, CULTURALES Y RECREATIVOS CONMEMORATIVOS DEL 60º ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA ESCUELA PREPARATORIA TRES (NOCTURNA PARA TRABAJADORES)

Durante el semestre agosto'97 - enero'98, esta comunidad escolar estuvo de plácemes en virtud de celebrarse el 60º aniversario de la fundación de la **Escuela Nocturna de Bachilleres**, nombre con que inició su vida institucional la Escuela Preparatoria Tres (Nocturna para Trabajadores) de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

Para celebrar tan importante acontecimiento, el día 5 de diciembre de 1997 se realizó en el Aula Magna de nuestra universidad la **Sesión Solemne de Clausura de los Eventos Académicos, Culturales y Recreativos conmemorativos del 60º Aniversario de la fundación de nuestra preparatoria**, el cual sirvió de marco apropiado para honrar la memoria de los maestros y alumnos que hicieron posible la existencia de nuestro plantel educativo, así como reconocer a quienes habiendo sido maestros que alguna vez impartieron cátedra en esta escuela y alumnos que egresaron de nuestras aulas, hoy ocupan un puesto de relevancia en las diversas actividades económicas, políticas, sociales y culturales en nuestra comunidad.

También se reconoció a nuestros maestros en servicio que cumplieron 25 o más años de labores docentes de manera ininterrumpida, así como a nuestros distinguidos ex directores. La Sesión Solemne fue el marco en el que de igual manera se premió a los ganadores del Primer Concurso de Cuento y Poesía Estudiantil Universitario.

El predium de este trascendental acto estuvo integrado por el **Lic. Iturribarría**, Subsecretario de Desarrollo Académico e Investigación de la Secretaría de Educación, quien asistió con la representación personal del C. Gobernador del Estado de Nuevo León, el **Lic. Humberto Salazar Herrera**, Secretario de Extensión y Cultura de nuestra Alma Mater, quien representó en este evento al **Dr. Reyes Tamez Guerra**, rector de nuestra máxima Casa de Estudios.

Se extendió un pergamino de reconocimiento a los siguientes maestros distinguidos:

1. **Lic. Genaro Salinas Quiroga**, maestro fundador de la Escuela Nocturna de Bachilleres, de la que fue también director. Ex director del Colegio Civil, Ex Jefe del Departamento Jurídico y Rector Interino de nuestra Alma Mater, entre otros importantes nombramientos.



2. **Profr. Rogelio Alanís Rojas**, maestro fundador de la Escuela Nocturna de Bachilleres, quien al igual que el Lic. Salinas Quiroga, trabajó sin percibir remuneración económica ninguna, durante el primer año lectivo, en beneficio de los alumnos fundadores.

3. **Lic. María Elena Chapa Hernández**, maestra fundadora del Sistema de Educación Abierta de esta institución educativa, Ex Diputada Federal, Ex Senadora de la República y actualmente Diputada local.

4. **Lic. Armando Fuentes Aguirre**, distinguido periodista y escritor. Maestro huésped de la Escuela Preparatoria Tres.

5. **Lic. Jaime César Triana Contreras**, maestro universitario con más de 30 años de labor docente ininterrumpida, fundador del Sistema de Educación Abierta de esta preparatoria, Ex director de la Escuela Preparatoria No. 9, Maestro Emérito y actualmente Coordinador del Área de Español de este plantel.

Así mismo, en este solemne acto se reconoció la trayectoria que en diferentes campos han tenido algunos de nuestros ex alumnos. En esta ocasión se testimonió un merecido reconocimiento a las siguientes personalidades:

1. **Lic. José C. Fernández Quiroga**, Ex Secretario General del Sindicato de Trabajadores de la UANL.

2. **Lic. Romeo Eduardo Madrigal Hinojosa**. Miembro de la H. Comisión de Hacienda de la UANL.

3. **Lic. Horacio Salazar Ortiz**, escritor, poeta y ex catedrático de esta escuela preparatoria.

4. **Ing. Ricardo Oziel Flores Salinas**, Ex director de la Escuela Preparatoria No. 7, actualmente Coordinador de Escuelas Preparatorias de la U.A.N.L.

5. **Ing. Nicolás Treviño Navarro**, Ex Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León.

6. **Lic. Gilberto Villarreal de la Garza**, Ex director de la Escuela Preparatoria No. 7, actualmente integrante de la H. Junta de Gobierno de la UANL.

En esta ocasión también fueron reconocidos con un pergamino y un fustol conmemorativo nuestros compañeros que cuentan con una trayectoria de 25 ó más años de servicio ininterrumpido. Ellos son:



NOMBRE	AÑOS DE SERVICIO
Biol. Ernesto Ballesteros Sáenz	25 Años
Profr. Reyes Caballero Guillén	25 Años
Lic. Luis Raúl Cantú Cañamar	26 Años
C.P. Cristobal Cortés Salinas	25 Años
Biol. Joaquín R. Fernández Solís	25 Años
Lic. Manuel Flores Muñoz	27 Años
Dr. Luis Gama Mantecón	28 Años
Lic. Ma. Luisa Garza Rodríguez	26 Años
Lic. Hugo Miguel Garza Vázquez	27 Años
Lic. Gerardo Leal Blanco	26 Años
Lic. Ignacio Martínez López	25 Años
Lic. Jesús Guillermo Morín Reyes	25 Años
Lic. Josefina Minerva Nava Ramírez	29 Años
Lic. Aurelio César Pámanes Narváez	25 Años
Lic. Enrique Puente Sánchez	25 Años
Ing. Mario H. Quintanilla González	26 Años
Dr. Juan Antonio Rendón Villarreal	25 Años
Biol. Javier Ruiz Steele	25 Años
Ing. Everardo Tamez de León	27 Años
Lic. Jaime César Triana Contreras	31 Años

DEVELACIÓN DE PLACAS DE LOS MAESTROS Y ALUMNOS FUNDADORES DE LA ESCUELA PREPARATORIA TRES

Con el propósito de honrar el esfuerzo de los maestros y alumnos que hace más de 60 años hicieron posible la existencia de nuestro plantel, el día 5 de diciembre de 1997 se develaron las placas que expresan el reconocimiento de esta comunidad escolar a su loable labor. Se develó la placa que testimonia el reconocimiento a los **maestros fundadores**, quienes desinteresadamente brindaron su esfuerzo para instituir este plantel. Se develó la placa correspondiente a los **alumnos fundadores**, quienes gestionaron ante diferentes autoridades el establecimiento de la Escuela Nocturna de Bachilleres, y de igual manera se colocó la placa que reconoce la destacada trayectoria universitaria del **Lic. Genaro Salinas Quiroga**. Atestiguaron este significativo homenaje las autoridades invitadas, así como los maestros fundadores sobrevivientes, quienes hicieron el alto honor a esta comunidad escolar, de develar personalmente la placa correspondiente.